

掲示板法話

善正寺だより

〒512-0902
三重県四日市市
小杉町1014
浄土真宗
本願寺派
善正寺
TEL:0593-31-1670
FAX:0593-32-0733

捨うものはあつても 捨てるものはない



残暑厳しい中にも九月になるとさすがに朝夕、秋の気配を感じます。九月は敬老の日(十七日)があり、我が老いを考へる季節です。春が青年のエネルギーを感じる季節、夏が働き盛りの壮年を感じる季節とすると、秋こそ実りの秋・思索の季節。老いの生き方をよき先輩に学んでいく季節ですね。

よき先輩といつても有名人や高位高官の地位に就いた人とは限りません。地位も名譽もない無名の人たちの中にはきらりと光る尊い生き方をし、子や孫だけでなく周囲に感化を及ぼした人がいたのです。

先日、「佐賀のがばいばあちゃん」という演劇を名古屋の中日劇場で観て感動を覚えました。「がばい」という言葉は佐賀県地方の方言で「すごい(素晴らしい)」という意味だそうですが、原作は漫才コンビB&Bの島田洋七(本名・徳永昭広)さん。父親が広島の原爆で亡くなつた後中学を卒業するまでの八年間、佐賀県の母親の実家で貧しい中にもたくましく育てられた経験が『佐賀のがばいばあちゃん』という本につづられ、好評を博し、ドラマ化されたのです。

今回の標語「捨うものはあつても捨てるものはない」は家の前を流れる川を「スーパーマーケット」と言って、流れてくれる物を捨い上げて食材や道具にするほどの貧しい生活の中でおばあさんが日常つぶやいた言葉です。最近流行の「もつたいない」と似た言葉ですが、単なる節約や環境配慮ではありません。勉強が出来ず、通知表の成績に1や2が並んでいても「足せば5」になる。人生は総合力や」と言い切つて、短所を問題にせず、長所を引き出そうと努めました。「貧乏には暗い貧乏と明るい貧乏がある。うちには明るい貧乏だ。しかも、先祖代々の由緒正しい貧乏だから自信を持つて!」と笑い飛ばして、卑屈にさせない信念の持ち主でした。



蓮の花も咲きました モネの睡蓮の絵のよう



☆行事ご案内☆

9月23(日)午前10時・午後1時

物故者・戦没者「追悼法要」

主催・小杉町仏教会、長寿会、三全佛教婦人会

講師：波多正宣師(兵庫)

9月例会・9月16日(日)午後7時半

- ①「がばいばあちゃんの勇気がわく言葉」紹介。
- ②『歎異抄』の「光る言葉」を紹介・座談。

三重組コーラス:9/29(土)午後7時半練習

※9/7(金)陽光苑誕生会7回目訪問(10時小杉発)都合できる方はできるだけご参加を。ぶつけ本番です。童謡・懐メロ。

※2007御堂演奏会参加申し込み葉書受付開始(費用バス・昼食代他6千円) 9/20葉書〆切り

キッズサンガ・杉の子合唱団・9/8(土)午後4時月に一回子供の向のお経教室。ゲーム、紙芝居など、誰でも参加OK。無料

一縁会テレホン法話:059・354・1454お電話を。3分間でいつでも法話、5人の講師が週替わりで。24時間OK

◇お悔やみ申し上げます★
★服部よしお様(八月十六日亡・八十八歳)小杉町合掌

散れば咲き、散れば咲きして 百日紅
(加賀の千代女)垂坂山の百日紅も満開。百日紅は百日間咲き続けるので、「この漢字を書きます。咲けば散りではなく、順序が逆なところに、「不屈の精神」を感じました。

坊守スケッチ

お墓参り



今年のお盆にはお墓参りをされましたか?『千の風になつて』の歌が大流行してから、ちょっと様相が変わってきたかもしません。ある新聞に「墓参り 行かぬ理由に 千の風」という川柳が載っていました。これを見て皆さんはどう思われますか?自分の怠情さの言い訳に「この歌を使うとは、少々身勝手ではないでしょうか?歌の詠詩家で作曲者の新井満氏は「お墓参りしない理由に」の歌を使われるのは私の本意ではない。この歌は、いのちというものが、死んでから風や光や鳥や星になつたりして、再生していくことを歌っています。死んだら單に土に還るという」とだけではなく、もっと大きな広がりをもつ大自然に還るという風に聴いて欲しい。お墓は亡くなつた人のとりあえず現住所と考えてはどうだろうか?あなたと一緒にどこへでも行くが、ゆっくり心の対話をしたいと思えば、そこを訪ねればよい」と語っています。

嫁いで間もない娘を亡くされた親御さんが、お盆やお彼岸等、毎年四回欠かさずお墓に参られます。八十年を越えられましたが、車で一時間以上、三十年以上も続いている。お墓の帰りには、善正寺の本堂にも寄られます。

『千の風になつて』の大流行のおかげで、小中学生が大きな声で、あちこちでこの歌を歌っているそうです。お墓や死が暗いイメージではなく、身近に感じられて、いのちは自分一人のためにあるのではなく、ずっと繋がつているかけがいのないのち、そのいのちのバトンタッチをする」との大切さを彼等にも伝えたいと思います。

「他人ならば年と共に忘れ去られてしまうが、わが子に死なれた辛さ・悲しさはいつまでも消えない。せめて親だけはいつまでも覚えておいてあげたい。それが私達の親心だから決して忘れない」とおっしゃいました。

私もこの方と本堂で三十年以上親しくお話する中で、せつなほどに有り難い本物の親心に触れて、育てられた気がします。

最近、母親を亡くした友人が「行年」と「享年」の違いについて電話で尋ねてきました。「位牌には行年八十二歳と書いてあるが、墓石屋さんは享年八十一歳と彫ってしまった。どちらが正しいのか?」といふ質問でした。

「享年とは死んだ人がこの世に生きていった年数をいうから、戸籍上の年齢と一致する。行年とは真宗的な意味合いかが濃い。母親のお腹に宿つた時から、仏さまとなつてお浄土に生まれ替わるまでの年という意味が込められていると思う。『俱会一処』という言葉があるけれど、ずっと前に亡くなつた大切な人とも、また必ずお浄土で出会える、そう思えば必ずしも死は恐くないし寂しくない。死んだらしまいではなく、いつもあなたのそばであなたを見守つて下さるのよ」と答えました。

☆ホットニュース☆

△永代経の久堀勝敏先生の御法話を聞いた読者からのお便り「大切な人を相次いで亡くし落ち込んでいた今、愚痴・怒り・嫉みの真っ只中にいる私と気付かせてもらいました」お説教を私が事と受け止める本物の聴聞の姿勢ですね。△8/30朝ラジオ体操終了後、小杉子供会とお母さん達70名程がお寺参拝。ゲームやお話を楽しむひととき。

『千の風になつて』の大流行のおかげで、小中学生が大きな声で、あちこちでこの歌を歌っているそうです。お墓や死が暗いイメージではなく、身近に感じられて、いのちは自分一人のためにあるのではなく、ずっと繋がつているかけがいのないのち、そのいのちのバトンタッチをする」との大切さを彼等にも伝えたいと思います。

「他人ならば年と共に忘れ去られてしまうが、わが子に死なれた辛さ・悲しさはいつまでも消えない。せめて親だけはいつまでも覚えておいてあげたい。それが私達の親心だから決して忘れない」とおっしゃいました。

私もこの方と本堂で三十年以上親しくお話する中で、せつなほどに有り難い本物の親心に触れて、育てられた気がします。

☆寄稿

四日市市 川崎孝一

☆朝刻む

オクラの「ぐち 五角形

☆長梅雨の明けて南瓜の葉縛れるも

☆夏草は嫌われセミはほめられる

☆赤熱の酸漿墓碑を押し並べて

陽光苑にバーステー祝う

火の灯る如今日終戦日

四日市市 桥弘蓮

☆夏草は嫌われセミはほめられる

セミも草も同じいのちなのに、自分の都合でなぜ好き嫌いがあるのかしら?

☆編集子より

△永代経の久堀勝敏先生の御法話を聞いた読者からのお便り「大切な人を相

次いで亡くし落ち込んでいた今、愚痴・怒り・嫉みの真っ只中にいる私と気付かせてもらいました」お説教を私が事と受け止める本物の聴聞の姿勢ですね。

△8/30朝ラジオ体操終了後、小杉子供会とお母さん達70名程がお寺参拝。ゲームやお話を楽しむひととき。

☆カンパ有難う☆

澤田美智江様・村田すみ子様・赤井淑子様・梅田美保子様・豊住久美夫様・伊藤登志子様・後藤たづゑ様・他匿名様よりお志や切手等を頂戴しました。

△重組コーラス♪

△9月7日(金)10時十五分・陽光苑誕生会懇同(七回目)次第に盛況。お年寄りから好評。Jのときだけの参加も可

△9月29日(土)午後7時半練習2007御堂演奏会の練習。参加葉書は9/20までに提出を。費用600円(交通費、昼食代含む)

△10月21日(土)夜7時半練習最終土曜日(117回)は連研と重なるために第三土曜日に変更しました。

△11月3日午後川北光了寺出演一週間早めました。J注意を!

△11月15日夜智積西勝寺出演※十一月十五日夜智積西勝寺出演

△11月11日(木)御堂演奏会(京都)五回目の参加一緒に歌いましょう!

△9月8日(土)午後4時よりお経、ゲーム、紙芝居、お菓子、新しいお友達もどうぞ、誰でもOK

△9月8日(土)午後4時よりキッズサンガ・杉の子合唱団

△9月8日(土)午後4時よりお経、ゲーム、紙芝居、お菓子、新しいお友達もどうぞ、誰でもOK

終戦の日の夜、NHK-TVで「やまと通の絵手紙」が紹介された
25歳で出征した山口県出身の小林喜三氏が書いたものだ。一
歳の一人息子が亡びようとしたイラスト入りの43通の手書き。29歳で
ニュギニアで戦死する二ヶ月前まで書を続けられた。息子の母
え祐子は戦地を訪れ海に向って「お父さん」と大声で初めて呼んで
勇泣きに泣いたそうです。一緒に過ごした記憶はないけれど43
通の絵手紙が父親の慈愛情を62年経てもしっかりと届けてくれ
ました。一方同じ日のニュースでお金に海外から帰国する家族
連れの姿が放映されましたが、又以前のようにお金の帰省ラッ
シも減少させました。故郷に帰るお金と時間を自分達の
樂しみに充てる核家族が増えた為で、正月り
お盆も家に帰えらず老人施設で過ります人が増えています
戦後平和な時代が続き物事が豊かになつたけれども昔がハハモ密
の絆が見失われてしましました。後戻りはできないかも知れません
が「戦地からの43通の絵手紙」のよつて、親として伝えなければ
ならないことは、勇気をもって語り継ぎ書き残しておきまつて
お仙事がそれに一發買つなんば嬉しいことです。いつかキーワード
づいて「親心」を受け取ってくれる日が来ることを願いながら、
ところで9月23日(日)午前・午後 小松仙教会にて催の「追
弔会」があります。この一年間亡くなられた方や戦没者の
方々からのメッセージを受け取る大切な機会です。お誘い合
わせてお参り下さい。三重組コーラスは夕陽光苑鳳閣
提出下さい。皆様のご協力をお願いします。合掌

平成十九年 九月 善正寺坊守 拝